

EHESS : « Être un lieu de fermentation d'idées, dans le respect des biens et personnes » (R. Huret)

News Tank Éducation & Recherche -
Paris - Actualité n°278147 - Publié le 26/01/2023 à 17:30

Imprimé par Xavier Teissedre - abonné #13929 - le 27/01/2023 à 08:43



© EHESS

« Face à ce climat social tendu, il faut éviter toute forme de fébrilité. Les espaces universitaires sont et seront toujours des réceptacles des discussions politiques et des tensions sociales. Il serait même dangereux d'interdire toute discussion au sein de l'École, et elle a vocation à être un lieu d'expression et de fermentation d'idées. Mais cela doit se faire dans un cadre respectueux des biens et des personnes, et je le rappellerai à chaque fois que possible. »

C'est ce que déclare [Romain Huret](#), président du [EHESS \(École des hautes études en sciences sociales\)](#), à News Tank, le 26/01/2023. Il revient sur les événements survenus au Campus Condorcet le 23/01, où des étudiants après une assemblée générale ont investi l'EAC (espace associatif et culturel), situé au nord du campus, pour l'occuper. L'EPCC (Établissement public Campus Condorcet) a fait appel à la police, conduisant à la garde à vue de 29 personnes, qui a été levée le lendemain.

Si le bâtiment de l'EHESS n'a pas été concerné, l'école garde en tête l'occupation d'avril 2022 qui avait conduit à d'importantes dégradations. « Nous n'avons toujours pas retrouvé un usage complètement normal du bâtiment de l'École. Il reste des travaux à faire. Cela a laissé des traces chez les personnels, de l'inquiétude. Une nouvelle occupation fragiliserait l'installation de l'EHESS sur le Campus Condorcet, alors que nous arrivons peu à peu à créer une vie sociale, grâce à un important travail visant à améliorer les espaces communs. »

C'est dans cette perspective, et en concertation avec l'EHESS, que l'EPCC a décidé d'élargir l'accès de l'EAC aux étudiants et associations, de 9h à 20h. « Il nous faut développer cette sociabilité étudiante, faire en sorte que chacun se sente bien sur ce campus, se l'approprie pleinement. C'est l'un des axes majeurs de ma présidence. »

« J'appelle à l'apaisement sur le campus »

Romain Huret revient sur le déroulement des faits : « Le 23/01, une assemblée générale du syndicat étudiant Solidaires EHESS s'est déroulée à l'Humathèque Condorcet, vers 16h. Elle s'est terminée vers 18h, dans le calme. Mais vers 19h, des étudiants ont investi l'es-

pace associatif et culturel (EAC), dit "la cabane en bois", afin de l'occuper. C'est dans ce cadre que la direction de l'EPCC a pris des mesures qu'elle jugeait nécessaire. A la suite de l'intervention policière, 29 personnes ont été mises en garde à vue.

Cela a donné lieu à un mouvement spontané, le 24/01, notamment autour de la présidence de l'EPCC. Une assemblée générale s'est organisée spontanément, et j'y suis allé avec mon équipe pour contribuer à apaiser les choses, mais aussi exprimer nos craintes de voir le bâtiment de l'EHESS occupé de nouveau. Nous avons rappelé qu'il y avait des espaces de liberté associative, de prise de parole, que nous respecterons, mais qu'une occupation illégale ne peut être acceptable.

C'est dans cette optique que [Pierre-Paul Zalio](#), président de l'EPCC, a demandé la fin de la garde à vue pour les personnes concernées, ce qui a été fait. Et il a accepté que l'accès à la cabane en bois soit facilité pour les étudiants et les associations, en journée, avec un usage raisonné et raisonnable. Nous allons en informer largement la communauté étudiante du campus. Nous souhaitons aussi entamer une réflexion, afin d'améliorer la vie étudiante. J'appelle à l'apaisement sur le campus. »



Romain Huret

Président @ École des hautes études en sciences sociales (EHESS)

Parcours

Depuis novembre 2022	École des hautes études en sciences sociales (EHESS) Président
2017 - 2021	École des hautes études en sciences sociales (EHESS) Vice-président recherche
Depuis 2014	École des hautes études en sciences sociales (EHESS) Directeur d'études
2006 - 2014	Université Lumière - Lyon 2 Maître de conférences

Établissement & diplôme

-	École des hautes études en sciences sociales (EHESS) Doctorat
---	--



École des hautes études en sciences sociales (EHESS)

L'École des hautes études en sciences sociales est issue de la VI^e section de l'École pratique des hautes études créée en 1947 sous l'égide de Lucien Febvre.

Catégorie : Ecole spécialisée

Adresse du siège

54 boulevard Raspail
75006 Paris France

Général

Date de création	1972
Statut	EPCSCP - grand établissement
Tutelles	Ministère en charge de l'enseignement supérieur et de la recherche
Siège	Paris
Missions et objectifs	Sciences sociales
Partenaires et associés	Campus Condorcet
Présidence	Président : Romain Huret (novembre 2022) Vice-président(e)s : <ul style="list-style-type: none">• Leopoldo Iribarren : Relations internationales ;• Rainer Maria Kiesow : Recherche ;• Natalia Muchnik : Administration ;• Sandrine Robert : Enseignement et Vie étudiante.

Chiffres clés

Personnels d'enseignement et de recherche	470 dont 239 titulaires
Personnels administratifs et techniques	277 Biats
Etudiants	3026
Doctorants	1594 doctorants

Fiche n° 1888, créée le 05/05/2014 à 12:22 - MàJ le 09/02/2022 à 15:38